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有患者家属投诉， 称在医院血液透析期
间，可能被感染了乙肝病毒，多次与医院交涉
未果。 记者向涉事医院了解到，“不否认有这
么一个经过”，多个部门也介入了调查，医院
方面希望通过鉴定确认结果。 沈阳市卫计委
已经介入调查核实阶段。

投诉：莫名感染乙肝病毒
张先生投诉， 称父亲在医院血液透析期

间，可能被感染了乙肝病毒，多次与医院交涉
未果，目前被院方告知“等调查结果”，患者不
仅遭受经济损失，也承受了巨大的精神压力。

据张先生本人及家属介绍， 为张先生做
血液透析的医院为沈阳仁心肾病专科医院
（以下简称仁心医院）， 入院之前曾经在该院
检查，多项血液检查指标结果都呈阴性。“给
咱们介绍这个仁心医院有透析，专门治肾病，
当时我们办的特病，但是特病没下来，就直接
上的仁心医院，血透了三次之后，其间又去另
外一家做乙肝六项检查，检查结果没出来。 这
期间，又在仁心医院做了两次透析，后来结果
出来以后，说我们有两项指标呈阳性。 ”张先
生说。

乙肝病毒主要通过血液和母婴传播，想
到这期间几次血液透析， 有可能在医院被感
染，于是，张先生及家属多次找到仁心医院了
解情况。“什么责任都要鉴定一下，如果定上
责任了就赔偿，要没责任就不给钱了。 ”张先
生说，医院方面这样回复了他们。 张先生与家
属告诉记者， 鉴定出事故责任方却不是一件
容易的事，他们怀疑，医院采取这种方法，是
推脱责任的手段。

医院：“不否认有这么一个经过”
张先生的家属告诉记者， 张先生在多家

医院进行了确认体检，体检指标显示，确认被
感染了乙肝病毒， 而且乙肝病毒呈现出了爆
发式增长。仅 2016年 12月 13日沈阳市第六
人民医院的检验报告显示， 张先生乙肝病毒
DNA 定量结果为 3.13E+06，大于参考值的 3
个数量级。 一周后的另一次检验结果显示，乙
型肝炎病毒定量结果， 再次增加了一个数量
级。

为了证实张先生及其家属投诉内容，记
者联络了仁心医院。对于在医院血液透析期
间被感染了乙肝病毒，院方也没回避，称“不

否认有这么一个经过”。 据医院有关人员介
绍， 张先生确实在仁心医院做了血液透析，
目前家属声称感染了乙肝病毒，多个部门也
介入了调查，医院方面希望通过鉴定确认结
果。

随后，记者尝试联络仁心医院万院长，被
该医院工作人员告知“去外地了、在卫生局”
等，但确认院长知道此事。

最新进展：市卫计委介入调查
沈阳市卫计委工作人员告诉记者， 他们

已经接到张先生与家属投诉此事的信访材
料，目前已经展开调查工作，何时会有初步调
查结果，目前无法确定。 据卫计委工作人员介
绍，目前已经有媒体关注此事，卫计委的信访
办正在办理调查核实此事， 初步调查核实结
束后，会向投诉人出具书面调查结论，也会通
过沈阳晚报向社会通报此事。

张先生告诉记者， 管理部门已经承诺前
去调查， 但对张先生患上乙肝是否为医院责
任无法鉴定，而医院的最新说法是“鉴定出多
大责任都负”。

/沈阳晚报

记者从河南省洛阳市文物局获悉，《二里
头夏都博物馆建设总体建议方案》 已由河南
省政府常务会议研究通过， 预计今年上半年
开工建设。

位于洛阳偃师的二里头遗址是经考古学
与历史文献学考证的最早王朝———夏朝的都
城遗存， 是同时期规模最大的都城遗址。 自
1959 年以来，遗址发掘总面积达 4 万余平方
米，在学界享有“最早的中国”之称。

与二里头遗址历史价值不相匹配的是，
目前该遗址保护设施落后， 展示工作尚未开
展，出土文物库藏、整理、保护和研究场所十
分简陋，亟须加强保护和展示工作。 二里头夏
都博物馆的建设工作已多次提上议事日程，
时至今日，方才基本敲定建设方案。

洛阳市文物局局长余杰介绍， 二里头夏
都博物馆总占地约 200 亩， 规划总建筑面积
约 3 万平方米，包括公共区域、业务区域、行
政区域及早期中国研究中心等， 展品主要来
自二里头遗址近 60 年来考古发掘出土的遗
物、二里头文化区内重要遗址出土遗物，以及
在夏商周断代、 中华文明探源两大学术研究
工程开展过程中留下的文字、图像资料等，总
量预计近 4万件。

二里头考古遗址公园也将与博物馆同步

建设。根据方案，二里头考古遗址公园占地613
亩，将对城墙、一号和二号宫殿建筑基址、“井”
字形道路、铸铜作坊遗址、绿松石作坊遗址、祭
祀遗址等遗址本体进行保护展示。 同时，还将
进行古环境模拟展示，建造部分湿地、稀树草
原风貌景观及手工业作坊功能区等。

据介绍，该项目建成后，将成为早期中国
国家形成和发展研究展示中心、 夏商周断代
工程和中华文明探源工程研究历程与成果展
示基地、 全国大遗址保护和考古遗址公园展
示示范工程。

/新华社

山东省平度市白沙河街道姜家观村的三
位村民近日带着“奋不顾身、舍己救人”的锦
旗和感谢信来到同村村民窦泽龙、姜云家中，
为这对异父同母的兄弟从冰冷刺骨的池塘中
救起他们的 3个孩子表示感谢。

2月 11日是元宵节， 姜家观村两个小男
孩和一个小女孩，看到池塘结了冰，不顾警示
牌提示跑到池塘里玩滑冰。 在玩耍过程中，冰
层突然碎裂，三个孩子都掉进水里。 他们在冰
冷刺骨的水里没挣扎多久， 就都冻僵在水面
上失去意识，生命危在旦夕。

正巧村民陈秀英经过， 看到池塘水面上
漂着三个孩子， 她立刻喊住在池塘边的窦泽
龙救人。 窦泽龙一边跑一边脱掉羽绒服，冲下
池塘， 拼命游向 3 个不省人事的孩子。 靠近
后，他一手抓起一个孩子的衣服前襟，忍受着

冰冷池水带来的刺骨疼痛， 拖着迅速冻僵的
双腿吃力地往岸上挪。

这时窦泽龙的哥哥姜云开着电动车从池
塘边经过， 陈秀英赶忙截住姜云让他去救弟
弟和孩子们。 姜云一看池塘里的危急情况，连
刹车都没拉就跳下车冲进池塘， 游向第 3 个
孩子。

因池塘的水冰冷， 窦泽龙和姜云入水不
过四五分钟便冻僵了，下半身毫无意识，全凭
意志坚持举着孩子，岸边虽只有几步之遥，兄
弟俩却是咬着牙坚持过来的。

因姜云只举着一个孩子，负重较轻，他首
先回到池塘边上， 把孩子翻过身来轻轻拍打
后背，让孩子恢复意识，直到看到孩子的手开
始动了才停止拍打。 这时，他发现自己的弟弟
窦泽龙依然举着两个孩子浸在池塘的水里，

便又跑进池塘帮弟弟。
此时村民们已匆匆赶来池塘， 拾了竹竿

伸向池塘里的兄弟俩。 随后，村民们簇拥着把
3个孩子和兄弟俩各自送回家。家人赶紧为他
们换下衣服，给他们暖身急救。 在大家的努力
下，3个孩子转危为安。

3个孩子的家长特意制作了锦旗，写了感
谢信送到窦泽龙和姜云家中。 感谢信中写道：

“你们奋不顾身跳入水中， 为救出落水的孩
子，自己险些失去生命，我们向你们表示最真
诚的谢意。 ”

两兄弟的英勇之举感动了 3 个家庭，也
感动了全村，村民纷纷为他俩点赞。

当问起两位兄弟当初救人时的想法，哥
俩说，人命关天，救人要紧，并没有想太多。 /
新华社

杭州市市场监管局日前对外发布市场
监管审批服务项目“最多跑一次”清单，部分
清单项目将在2017年底前完成。

该清单分为工商管理和食药监管两大
部分， 包括了33个审批服务事项174个小
项，其中对包括企业名称核准等98项审批服
务事项。 杭州市市场监管局承诺将于2017
年内完成落实。

“‘最多跑一次’清单落实后，可以进一
步节约办事时间， 以2016年名称核准量来
看，企业将少跑窗口25万次，如果全面推行
证照快递送达服务， 以2016年市场监管窗
口证照发放数量来算，企业将少跑窗口50万
次以上。”杭州市市场监管局局长陈祥荣说。

杭州市市场监管局副局长冯世联表示，
市场主体数量增加要求审批服务过程中“让
数据多跑路”， 不过这也需要企业方面充分
了解业务流程，进行网上办事预约，政企配
合。 /新华社

贵州省从即日起全面启用加载统一社
会信用代码证照，并计划在今年年底前实现
全省所有旧机构代码全部转换成加载统一
社会信用代码的新版证照。

贵州省政府办公厅日前印发《关于全面
使用加载统一社会信用代码证照的通知》，
要求凡在 2015 年 10 月 1 日贵州启动实施
“三证合一、 一照一码” 工商登记制度改革
前，已注册但未领取加载统一社会信用代码
新版营业执照的各类企业，未领取加载统一
社会信用代码证书的各机关、 群众团体、事
业单位和社会组织， 须在 2017 年 12 月 31
日前换发加载统一社会信用代码的证照。

统一社会信用代码是一组长度为 18 位
的用于法人和其他组织身份识别的代码，也
是法人和其他组织的“身份证号”。通过统一
社会信用代码， 可以有效识别主体身份，并
对信息进行关联比对分析，是实现信息共享
和利用的基础条件。 根据通知要求，为加快
工作进程， 全省各单位今年在银行开户、融
资担保、查询信用证明等需出示证照的有关
手续时，均需提供新版证照的复印件。

据了解，此次换照过程中，工商、民政部
门、税务等部门还将对各类长期停业未经营
企业和“僵尸型”社会组织实施清理，并通过
多措并举完善部门间的信息共享机制。 /新
华社

沈阳一患者称透析时感染乙肝
当地卫计委介入调查

“最早的中国”二里头遗址
今年开建博物馆

山东哥俩刺骨池塘中勇救仨孩童
记者 16日从中国物流与采购联合会获

悉，2016 年我国电商物流行业从业人员规
模同比增长 30%以上。

根据中国物流与采购联合会发布的
2016 年电商物流运行分析报告，2016 年，
电商物流从业人员指数平均为 136.9 点，反
映出电商物流行业从业人员规模同比增长
30%以上。 其中上半年基本都在 140 点以
上高位， 三季度有所回落，9 月份 119.1 点
触底反弹， 四季度随着消费旺季的来临，电
商物流岗位需求迅速增长，各大电商不仅安
排了大量的临时性一线人员，还加大了对一
线作业岗位的支持力度，年底两月从业人员
指数分别回升到 140.7点和 143点。

今年 1月份，由于春节放假等因素导致
了短暂的劳动力供需缺口，但从业人员增长
依然达到 38.6%。据介绍，春节期间，湖北襄
阳南漳一名快递人员， 在相隔 260 公里的
两个镇之间往返送货，8 天配送总里程达到
2045公里，相当于从北京到广州的距离。山
东省济宁市任城的一名快递人员单日配送
单量高达 822 单， 相当于平均不到 2 分钟
就要送出一单。 /新华社

杭州33项监管类项目
将实现“最多跑一次”

贵州全面启用
统一社会信用代码证照

去年我国电商物流行业
从业人员增长 30%


